



三田中だより

平成29年度4月号

平成29年4月7日

港区立三田中学校

今、三田中の校風を支えるもの ～「豊かな団結力」と「全力で取り組む精神」～

校長 渡 邊 常 次

三田中学校には、良き校風があります。「明るいあいさつ」「真剣な学習」「活発な行事・部活動」です。「明るいあいさつ」は、昨年度のPDCAアンケート（生徒自身の自己評価）を見ると、全体で80%～90%の達成率でした。「真剣な学習」については、一人一人が、落ち着いて真剣に授業に取り組んでいる姿が目立ちました。昨年10月に実施した生徒による授業アンケートでも「授業が分かりやすいか」という質問に対して、当てはまる、やや当てはまるを合計すると93.7%、「教え方や指導法に工夫があるか」という質問に対しても、当てはまる、やや当てはまるを合計すると94.5%と、かなり高い数字になっています。皆さんの真剣に授業に向き合う姿勢は、授業をわかりやすく教えようという先生方の意欲や努力にも導き出されている側面があります。「活発な行事・部活動」については、躍動感のある体育祭や会場全体を震えるような感動で包み込んだ合唱コンクールなど様々な行事の成功がありました。また、移動教室や夏季学園などの宿泊行事においても、規律ある集団行動の中で、一人一人の役割や責任を果たそうとする主体的な態度が共通して存在していました。そういう、豊かな集団の中で一人一人の個性が発揮されたと思います。その一人一人の個性がときにはぶつかり合いながら、最終的には、お互いの理解や絆が深まり、豊かな集団社会が形成されました。これらの校風を伝統として守り、推進し、支えた力は、三田中の「豊かな団結力」と「全力で取り組む精神」です。

「大同団結～Grow and next～」これは、生徒会のスローガンです。生徒会本部は、このスローガンについて次のように説明しています。「私達は、三田中学校生徒として、学校をより良くするために活動しています。昨年度は、自分たちを信じてチャレンジしてきました。これからは、全生徒が団結し、一つの目標に突き進んでいくことで成長し、次の代へつなげていきます。『大同団結』には、『小さな意見の違いを超えて一つにまとまり、共通の目的に向かっていく』、『Grow and next』には『成長してつなげる』という意味があります。今年度『集団としての力』を高め、一つの目標に向かい、団結し次から次へと繋げていきましょう。一人一人の協力がみんなの力になります。今こそ、皆で団結し、より良い三田中を目指しましょう。」目標に向かって豊かに団結することで「成長し」し、その成長を次の代につなげることで、さらに、より良い三田中をつくっていきましょうという事です。三田中学校をつくるのは、皆さん自身です。当然、三田中学校の主役は、皆さんです。「何事にも全力で取り組む精神」は、「三田中の精神」というべきものです。それは、授業、行事、委員会活動、部活動、各種（ポスターや作文等）コンクール、各種検定試験（英検、漢検、数検等）の挑戦など、様々な場面で発揮されています。そういう中で、自分で考えて判断して、行動しようとする「主体性」も育ち、大きな成長と自信になった人もいます。未来に向かって、昨日よりさらに「よりよい自分」をつくろうとする意欲は、自分たちの学校生活も充実させてくれます。そのためにも、何事にも全力で取り組む一人一人の主体性をこれからも大切にしていきたいと思います。

101名の新入生を温かく迎え、今年度も、三田中の「豊かな団結力」と「全力で取り組む精神」を大切に、三田中の良き校風を継承し、発展させていきたいと思います。

★ 4月中旬～5月中旬のおもな予定 ★

4月12日(水) 避難訓練	4月26日(水) 修学旅行(3年)(28日まで)
4月13日(木) 教育相談週間始1,2年(20日まで)	4月28日(金) 区学力調査(1,2年)
4月15日(土) 授業公開日、保護者会	5月1日(月) 区学力調査(3年)
4月17日(月) 朝礼、認証式	教育相談週間始(3年)(9日まで)
4月18日(火) 全国学力調査(3年)	5月8日(月) 移動教室(1年)(11日まで)
4月21日(金) 離任式	5月9日(火) 職場体験(2年)(11日まで)
4月24日(月) 前期生徒会報告会	5月12日(金) PTA総会